

LA REGION SORIANA

SEMANARIO INDEPENDIENTE.—SE PUBLICA LOS JUEVES

Director y Propietario: GERARDO ESCUDERO LA CUSSANT

POR LA MORAL PUBLICA

1.º Interesamos del señor Gobernador civil de la provincia, con toda suerte de consideraciones y respetos, la resolución del ya famoso, y hasta la fecha sin resolver, expediente de traida de aguas de la Verguilla que acusa varias inmoralidades.

2.º Que si según se nos informa es cierto que obran en la Administración de Hacienda cédulas personales que puedan ser falsas, por haberse practicado en ellas raspaduras ó enmiendas, veriamos con gusto se instruyese el oportuno expediente y se pase el tanto de culpa a los tribunales de justicia caiga el que caiga, sea alto sea bajo.

3.º También se nos dice de que existe en la Tesorería Hacienda un expediente que fué incoado á virtud de denuncia presentada por uno ó varios vecinos de Abejar,

del que pudieran resultar responsabilidades, que no se han depurado hasta la fecha por hallarse el expediente durmiendo el sueño de los justos.

Tales son los asuntos, que en defensa de los intereses generales, en pro de la moral y la vindicta públicas, sometemos al buen juicio del Sr. Gobernador, del señor Administrador y Tesorero de Hacienda de Sorla en nuestro nombre y el de la opinión.

De Senadores.

Conocedores á fondo de las artes y mañas políticas de los caciques señores Llorente y del Río, ni nos ha extrañado y menos nos ha sorprendido la derrota del candidato liberal Sr. de Pablos.

Ha sido la consecuencia inmediata á su abceso en el Gobierno. La esperaban os y aun hubimos de presentarla.

Y como ante la elocuencia de los hechos sucedidos, no hay nada que se oponga; con hechos ciertos y positivos habremos de demostrarlo.

¿Cual era la candidatura oficial? La que á nosotros se nos comunicó, la formaban:

- Don Ramón Benito Acuña.
- Don Anacleto de Pablos.

Don José Hernández Prieta.
¿Qué respondimos al Señor Gobernador, cuando en 26 de Mayo nos hizo expresión de ella?

Que tan gustosos como seriamos prestando nuestro apoyo al Señor Acuña y al Señor de Pablos, nos era violento y considerabamos depresivo para nuestro decoro político prestárselo, al Señor Hernández Prieta, á quien por su afinidad y por sus relaciones con el cacique señor Llorente y de testado por la opinión pública, estabamos en el caso de combatir hasta donde nuestras fuerzas llegasen.

Así pues, nuestra situación en el Gobierno, no hay para qué decir cual fué y ha sido desde aquel momento, y de su explicación nos apartamos gustosos en evitación de todo lo que y personalmente pudiera herir ni molestar á don Carlos Moreno, recabando por completo nuestra libertad de acción.

Puestos en este terreno en el continuamos y á las pruebas nos sometemos.

En tal estado las cosas y en tanto se cerraron para los liberales, paros los abcesos al Gobierno, de la candidatura oficial, sin que sepamos porque, se desglósó el nombre del señor Acuña, cuyo hecho coincidió con la aproximación y entrada en aquella casa, de los caciques Llorente, del Río y Martínez Aseña con sus huestes gamacistas.

En Brazos de todos tres se echó el señor Moreno —anacronismo que lamentamos con la satisfacción del hombre que no es capaz de ceder en la traición— henchida de satisfacción ante las seguridades y promesas de que saldrían triunfantes los señores Prieta, de Pablos y Párrés y sin que por un solo momento pudiese sospechar su buena fe no se lo permitía el doble juego que á sus expensas y en su misma casa se ejecutaba.

Lo mismo á Llorente que á del Río, les

importaba un bledo la derrota del señor Pablos y á ella contribuían en la forma que vamos á exponer.

Sabidos son de todos los vinculos políticos establecidos de tiempo atrás entre uno y otro cacique. Llorente es á del Río lo que la luz al día. Ambos están comprometidos de la misma aspiración de maudo y usufructo del poder, porque del poder viven, del poder medran y en él tienen el escudo que les protege.

Pues bien ¿qué de extraño tendrá para todo aquel que los conoce, saber una vez más, que Llorente necesitaba el triunfo de Prieta y Párrés y del Río el de Acuña y de Acuña?

Palera su aspiración y su pacto, bien que el segundo, ó sea el Sr. del Río, llevase en este caso el doble papel de conservador y de Judas político, traicionando á los señores todos que concurren á la reunión habida en casa de D. Ramón de la Orden, don de comprometió una palabra, entre á formar parte de una Comisión, y luego de conocidos los planes de los que hubieron de honrarle con su confianza en unión del señor Azagra se pasase con armas y bagajes al campo contrario; bien que convencido de que el triunfo del Sr. Acuña era innegable y el cual teniendo desde aquel momento por descontado, les colocaba en situación de arribar con Prieta y Párrés, alardeando de ser fervientes defensores del Sr. de Pablos.

Y el resultado no se hizo esperar. Llegó la votación verificose el escrutinio y de aquella urna, para el Gobernador Sr. Moreno. El conocimiento de la traición clara y manifiesta de los señores Llorente, del Río y Azagra, con la derrota del señor de Pablos.

Y números cantan.
Si los tres caciques se ofrecieron al triunfo del señor de Pablos, porque no salieron compactos y uniformes los tres nombres

que ante tamaña belleza se solaza; allí dó la tontuela mariposa, divagando sin concierto, recorre los oloríferas flores que tapizan su suelo, ora posandose, ora rozando el hermoso pétalo con sus argentinas alas; allí dó la verdinegra sierpe, de fascinadora mirada, oculta bajo el follaje, que tanto embellece el encantador recinto, aguarda astuta el ansiado momento de acabar la gloria del ser que aquello dulcifica; allí en fin, dó la alegría tiene instalado el trono de su magnificencia, allí, digo, me encontraba yo en mi sueño encantador, sentado al pié de una corpulenta encina colocada en medio del fantástico panorama, solazandome al ver aquella célica armonía.

De pronto y cual si una potente mano se lo ordenara, noté que el suave céfiro había abandonado el semiletargo en que yacia, que el bosque que á entrambos lados me rodeaba, mecía más pomposamente sus débiles ramas y agitaba con brío sus múltiples y verdes hojas; que los diversos y variados cantores dieron fin á su concierto; que la tontuela mariposa fuése á ocultar en la espesura del bosque, que la tímida liebre había abandonado aquel centro de sus distracciones, y que su incansante perseguidor abandonando á su supuesta enemiga, habíase ido á ocultar á la oscura vivienda abierta bajo granítica roca por sus antepasados, y en fin, que el rubicundo Febo iba paulatinamente languideciéndose hasta el extremo de quedar sumida aquella ilusoria belleza; en el cuadro más espantoso y desgarrador.

¡Pavor! ¡Socorro! así clamaba yo de manera que el espectáculo horrible se imponía; hasta que, no pudiendo por más tiempo resistir aquel siniestro acontecimiento, un vértigo se apoderó de mí por no se que espacio de tiempo; pero vértigo indefinible, porque estando sujeto por sus fuertes amarras vela, sin embargo, de alzarse innumerables visiones (tal es el influjo de la



Morir es despertar.

Y lo lo he de poseer.
Te vi y, te quise; el corazón me engaña;
Y tu presencia el mio conmovió.
Hoy que ya te he hablado no me estrana,
Tu sientes como yo.La vida es para ti triste y sombría;
Todo es ficticio aquí, nada verdad;
Grande el dolor, pequeña la alegría.
¡Que amarga realidad!Tu luchas como yo con el destino;
Es tu misión amar y padecer.
¡Si te acompaña el llanto en el camino,
Aún puedes feliz ser!
Deja que brote ese rocío santo
Que nos presta un consuelo bienhechor;
Si existe alguna dicha, está en el llanto;
El llanto es el amor.

LA DISTINGUIDA ARTISTA S. R.
Para amarte, me alejo de la tierra;
Hay mucha tierra, y yo no sé irguir;
Si la ser que amo esta puerta se le cierra,
Te vi y, te quise; el corazón me engaña;
Y tu presencia el mio conmovió.
Hoy que ya te he hablado no me estrana,
Tu sientes como yo.
La vida es para ti triste y sombría;
Todo es ficticio aquí, nada verdad;
Grande el dolor, pequeña la alegría.
¡Que amarga realidad!Tu luchas como yo con el destino;
Es tu misión amar y padecer.
¡Si te acompaña el llanto en el camino,
Aún puedes feliz ser!
Deja que brote ese rocío santo
Que nos presta un consuelo bienhechor;
Si existe alguna dicha, está en el llanto;
El llanto es el amor.

¿Por qué de aquellas setenta y tantas papeletas, donde tué leído el nombre de Prieta y el nombre de Párras, y fué omitido el de D. Anacleto de Pablos?

¿Por qué la diferencia de votos obtenida entre nuestro querido amigo Sr. Aceña y señor Córdova?

Porque, para que en ningún caso el señor de Pablos, tuviese probabilidad alguna de triunfo, necesitaban restar y más restar,

acumulando algunos votos al nombre de nuestro querido amigo.

Y como prueba final y concluyente habremos de exponer que en momentos en que el señor Moreno, tranquilo y conchado esperaba en el Gobierno terminase la votación de la mesa en la Diputación se expendían candidaturas manuscritas hechas en la casa, en las que figuraban los nombres de Prieta, Párras y Aceña.

Tal es á grandes rasgos, la reseña sucinta de lo ocurrido en la elección de Senadores y que pudieramos resumir y aun resumiremos con breves frases.

Un hombre honrado, el Gobernador Civil, incapaz de traiciones, que con toda su buena fe, despidió los elementos sanos del partido liberal y se confió en brazos de los caciques, seguro del éxito.

Una derrota, una nueva decepción y un horrible desengaño más que sumará los muchos recibidos, pero, por si alguien viene á creyese ver en estas líneas otra intención que la que en sí tienen, sean permitida una aclaración final.

El Sr. Carlos Moreno responsable del desastre. No podemos hacerle solidario ni responsable, porque para lanzar sobre él tal inculpación era preciso que antes de despojarnos de la honrada y buena fe que acompañan á sus manifestaciones, se hubiese...

Don Carlos Moreno en todo caso, habrá sido una víctima de ambas prendas personales. El Sr. Moreno, no tenía motivos tan palmarios para dudar de esos políticos. En el de un engaño de los caciques.

Nuestra actitud

Fue clara y concreta. Nuestras modestas aspiraciones...

influencias, allá fueron en apoyo de tres políticos hijos de Soria, cuyos prestigios y honradez son notorios, y al obrar así cumplimos varios ineludibles y sacratísimos deberes, en relación directa con la extinción de los caciques y con el empuje de los intereses generales de la provincia.

Puestos de acuerdo con los elementos sanos del partido conservador presentamos la siguiente candidatura:

- Don Ramón Benito Aceña.
- Don Anselmo de Córdova.
- Don Celestino de Córdova.
- Conservador de primer grado. Liberales los segundos.

Temiendo la satisfacción, el placer inmenso de ver realizada en parte nuestra obra, luchando en la más correcta oposición, y sacando triunfante al honrado conservador que tanto ha hecho por el fomento y progreso de los intereses de esta tierra, al prestigioso y querido señor don Ramón Benito Aceña, con cuya amistad nos honramos y en cuyo triunfo merecidísimo nos congratulamos.

Carta abierta

Muy Sr. mío: Lei el número del martes del periódico 'El Soriano', que usted publica, y se fijó mi atención en un artículo 'Nuestra actitud' que suscribe en unión de otro señor de esta provincia...

¿Que dice usted allí? Algo que no es cierto. Quiere sincerarse y permitame le diga que no puede recabar esa honor en estos momentos, y en ese asunto. Cuando se falta á la verdad Sr. del Río, sino en todo, en parte del todo, la justificación es falsa.

Yo hubiera querido, pues que V. asistiera cómo yo á la reunión y se tomara la molestia de leer lo que yo le escribo, para que los demás hubiese acentuado esta nota que sale de mi pluma, por que supongo habrá de coincidir con mis manifestaciones.

En consecuencia y á menos que reconozca es cierto cuanto ahora expongo, no habrá V. olvidado lo que me cupo la satisfacción de decirle el día dos en las proximidades de la Diputación, que me varé precisado á repetirlo más claramente aún, si así lo exige, con argumentos más sólidos si así le place, en atención á que los asuntos pendientes, del peso y monta de aquí, exigen algo que V. no puede ignorar.

Y nada más hoy.

GERARDO ESCUDERO. Proprietario: GERARDO ESCUDERO.

Paso importante

¿Cuántos nos parecíamos de políticos y de sorianos, óvemos con satisfacción el triunfo merecidísimo de los señores Muñoz Doval y señor Aceña, ha seguido una conjunción de fuerzas vivas, cuyos resultados sentirá en breve la provincia.

Estudiando lo más práctico y lo más útil, los liberales y conservadores --con exclusión de los caciques-- hubimos de esmar conve niente la unión de fuerzas que siguen al señor Muñoz, con las que siguen al señor Aceña, sin abdicación alguna de ideales políticos, por venir hace tiempo sintiendo la necesidad de sumarnos para dar la batalla decisiva á los elementos malosanos de la política soriana, á esa plejada de vividores sin sentido, que si son de esta ó de la otra agrupación es en razón de su conveniencia personal y aspiraciones privadas.

Terminó lucha; triunfó don Ramón Benito Aceña y en la tarde del pasado domingo á la sombra de árboles seculares, símbolos y emblemas de un pasado histórico político que tantas glorias dió á la patria, allí se convino en principio la fórmula de unión y allí se asentaron las raíces de la fusión liberal-conservadora y democrática soriana; en caminata á la extinción de los caciques y á la regeneración del pueblo, nutriendo por el resurgimiento de sus intereses materiales y morales.

No hubo discrepancias; no hubo discusiones, no hubo disidencias; compenetrados todos de idénticos deseos, juntos todos y con nosotros determinados elementos de otras comuniones, acudimos á la conciliación y ya, era hora. Más común nunca ses tarde si la dicha es buena, dichoso el momento en que la idea de la salvación del país en que vivimos ha sobrepujado á toda otra que siempre es inferior á la primera.

En Muñoz, en Aceña, en Doval y Córdova, se encarna hoy la aspiración suprema revelada por un pueblo sano que ansia vivir de sus propias fuerzas sin auxilios interesados sin parasitos que lo aniquilen, sin puiapos sociales y políticos que extingan sus energías.

Soria es todavía grande. ¡Viva Soria!

¡Viva Muñoz!
¡Viva Aceña!
¡Viva Doval!
¡Viva Córdova!

¡Acabe de una vez y para siempre la raza execrable de los caciques!
¡Sea para siempre extinguida su tiránica y despótica dominación!

MISCELANEA

No estamos conformes: Dice un periódico...

Suponemos que á estas horas el Gobernador de Soria habrá consultado con su superior jerárquico lo que debe hacer en las presentes circunstancias, á cuyo resultado constatará el señor Moret en estos ó parecidos términos:

«Cuando aparece una aurora boreal, ó cuando se pierden las elecciones, con la agravante de ser de un ministro de la corona, los gobernadores deben presentar inmediatamente la dimisión de su cargo»

El Sr. Gobernador Civil de Soria, no se halla en el caso ni de elevar esas consultas ni de recibir esa respuesta.

Queden una y otra para los tiempos de Regeneración.

El Gobernador de Soria, ha obrado noble y lealmente: podrá haber sido engañado, pero si tiene en cuenta que quien le dirige esa atribución puede ser el mismo que le vendió, el remedio de la situación presente, está en su mano.

El campo se encuentra lleno de traidores. No es cierto. Pues á los traidores, Sr. Gobernador, á los caciques, se les desbanda á puntapiés.

También yo lloro, que el dolor profundo
También me ha perseguido como á ti:
Busqué amor... amistad... y, en lodo inmundado
Esto trocado ví.

Pero yo no he perdido la esperanza
De encontrar la ventura junto al ser
Que hoy, tan solo diviso en lontananza;
Y lo he de poseer.

¿Quieres saber, quien es, de mí en un sueño?
Es un ser puro, hermoso, inmaterial;
No está aquí, porque el mundo es muy pequeño.
Para un ser ideal.

Para amarle, me alejo de la tierra;
Hay mucha farsa, y yo, no sé fingir;
Si al ser que amo esta puerta se le cierra,
Le encontraré al morir.

Con tan viva ilusión, vivo soñando:
Yo espero al fin la dicha ver brillar;
Y para mí, esta idea acariciando,
Morir es despertar.

Piensa tu igual que yo, amiga Sofía;
Cifra en un ser soñado tu ilusión;
Que el alma que formó la poesía,
Vive en otra región.

Las dos madres.

(Mi sueño de anoche)

De pronto, y como transportado en alas del viento me ví en una pintoresca floresta; hermoso recinto en el que la fría y libre cabriola, cual si su última felicidad fuera aquella, y donde el misero conejo, dejando su cavernosa vivienda, persigue incesante á aquella para el supuesto enemiga; allí donde, la calandria eleva sus himnos al luciente Febo; enchida de placer al contemplar los hermosos fulgores de su rosada aureola; allí, dó el jilguero rillo con su pintado ropaje, posado sobre la débil rama de la elevada cúspide en la corpulenta encina, encendiendo al compás de la suave brisa, entona sus melifluros cantos; llenando de alegría aquel delicioso paisaje, que cual familiar ser, después de saciados sus múltiples deseos, emite los restantes al ser estático.

Traición, según aseguran los textos, es la acción ó efecto de faltar á la fé vendiendo infamemente lo que estaba á cargo de uno ó fiado á su lealtad—Quebrantamiento de lo pactado y jurado.

Que elocuencia tiene el Diccionario.

Dice nuestro colega Noticiero de Soria refiriéndose á la elección de Senadores.

Jamás hablamos visto en nuestra pácinca y honrada capital, escenas como la de custodiar las parejas de Orden público la casa de tan dignísimo soriano como don Ramón de la Orden, contra ley y razón alguna, dándose á la vez el caso por otro extremo de pasar frente á aquella misma casa todo un Diputado á Cortes de la significación del señor Martínez Asenjo, conduciendo tras él como un madero de carneros á un centenar de Compromisarios, sin que la Autoridad viese que los llevaba hasta el pie de las urnas ¡Qué escarnio!

Esto aparte del alarde de fuerzas de la Guardia civil, apostadas en los bajos del Palacio provincial.

Como sorianos hablamos porque la política no nos puede apasionar á nosotros, y como sorianos protestamos también de cosas y de escenas semejantes.

Pues aun no vió todo el colega.

¡Vió el colega á don Roman Llorente: allá por los bajos de la Posada de la Gitana?

¿Qué no? ¡Más vale! Hay cosas que es preferible no verlas.

Por lo demás el colega no debe asustarse, esas parejas de Orden público, esas otras de la Guardia civil, con toda seguridad que fueron los baluartes indestructibles, los últimos reductos donde encontró apoyo y amparo don Sinceridad.

¡Gracias á Dios se salvó lo que el colega puede figurarse.

¿Como quiere el colega que condujese Martínez Asenjo á sus compromisarios?

¿Acaso, pudo llevarlos sino es como boñigos?

¿Acaso es costumbre que los compromisarios de esa tierra vayan de otra forma?

Cada cual marcha en consonancia con sus aptitudes.

Peró... la Autoridad no pudo verlo, tenía que garantizar la libre emisión del sufragio de los electores.

¿Que tiene ella que ver con los carneros?

PICOTAZOS.

Banquete fraternal.

Invitados por el Senador señor don Ramón Benito Aceña, concurrimos el lunes tres al domicilio del señor la Orden, donde el primero había dispuesto un espléndido y bien servido banquete con que obsequiar á sus amigos.

En amplia y elegante sala, se hallaba tendida la mesa, capaz para unos sesenta comensales, en forma de T, y cuya presidencia ocuparon el anfitrión señor Aceña con los señores Muñoz, Doval, Córdova y Vicén.

Reseñar lo que allí ocurrió sería tarea en extremo prolija y por demás pesada.

Llegó el momento del champagne y roto el silencio por los señores Muñoz, Aceña, Córdova y Doval, de sus labios brotaron sentidas al par que enérgicas y vibrantes frases, llenas de sabor de actualidad, llenas en fin de sinceridad y buena fé, abogando por la consolidación de la unión allí existente, reclamada por la provincia de Soria desde antaño.

A estos señores siguieron en el uso de la

palabra, concurriendo todos al mismo fin los señores Gómez, Ruiz, la Orden, Vicén, Sanz Encabo, Rioja y Escudero, siendo todos en extremo aplaudidos.

La impresión que de allí sacamos fue por todo extremo agradable. Allí quedó sentada y establecida la unión de elementos que se habían considerado heterogéneos y pues en breve ha de tener lugar otra nueva y más importante reunión, diferimos para entonces adelantar juicio alguno.

El lunes, en el tren de las nueve y media de la noche, salieron para Madrid, nuestros queridos amigos el Diputado á Cortes por Burgo de Osma Sr. D. Julián Muñoz y Miguel; el Diputado por Ageda, Sr. D. Gerardo Doval y los señores D. Celestino Córdova, D. Miguel Pascual Ibañez y D. Benito Sanz Encabo, este último con dirección á la villa de Berlanga.

VARIA

Despedida cariñosa.

A despedir á tan buenos amigos, concurrieron á la estación además de sus numerosos amigos políticos y particulares, numeroso gentío que invadiendo los espaciosos andenes de la estación, dieron calor y color á la imponente y cariñosa manifestación de despedida que hubo de tributarles el pueblo soriano.

Momentos antes de partir el tren pronunciaron breves y sentidas frases los señores Muñoz y Doval, que fueron acogidas por delirantes y nutridas salvas de aplausos y en los momentos de arrancar el tren, hubimos con agrado de escuchar, salidos del corazón y labios de una colectividad que no se compra para esos actos, porque no se vende, vivas á Muñoz, vivas á Aceña, vivas á Doval, mueras repetidos al caciquismo, que quien sabe si hubieron de escuchar oídos de personas que quisieran encontrarse á doscientas leguas de distancia.

El tren partió, y allí fueron nuestros amigos y los que aquí quedamos acompañamos á su domicilio el querido de los buenos sorianos, á nuestro paisano el Senador señor Aceña que también acudió á la estación á recibir el tributo debido á la amistad.

En la sesión celebrada ayer por la Excmo. Corporación Municipal, se dio cuenta del importantísimo donativo hecho en favor de la educación é instrucción del pueblo soriano, por el hijo de la ciudad señor D. Bernardo Robles.

D. Bernardo Robles, lega al Ayuntamiento una respetabilísima suma, consistente en 50 acciones del Banco de Portugal, que rentan dos mil pesetas anuales, á los que se deberá comunicar según sus deseos a distribución siguiente:

Con el 50 por 100, ochenta premios iguales para cada uno de los ocho alumnos que más se distinguen en las escuelas públicas elementales de niños y de niñas.

Con el 50 por 100 restante se satisfará el sueldo de un Maestro y una Maestra auxiliares de las escuelas elementales.

Los premios y los sueldos recaerán siempre en hijos de Soria y se titularán «Premios Bernardo Robles».

El Ayuntamiento, luego de haberle dado cuenta de los deseos del Sr. Robles, acordó, que á la conclusión de la procesión del Corpus pasase la Corporación en pleno á visitar á dicho señor y hacerle presente en nombre de sus representados la gratitud á que es acreedor por sus caritativos y humanitarios sentimientos, como así bien, que para perpetuar el nombre del generoso donante, se cambie el nombre de la Plaza de Teatinos por el de Plaza de D. Bernardo Robles, é igualmente nombrarle hijo predilecto de la ciudad de Soria, amén de otros acuerdos que por no herir la sin igual modestia que atesora dentro de su magnánimo corazón, omitimos.

Don León del Río y don Eduardo Martínez de Azagra, crean salir del atolondramiento donde les condujo su falta de sinceridad, por medio de un artículo que publica un periódico con el epígrafe «Nuestra actitud» y con motivo de lo ocurrido en la elección pasada de Senadores.

Uno y otro, concurrieron á la reunión que se celebró en casa de don Ramón de la Orden, es cierto; pero lo que no es cierto, es que ni el señor del Río, ni el señor Azagra, digamos en la reunión al exponer su criterio, que tenían compromiso contraído con el señor Párrés para apoyar su candidatura y que no podían prescindir de él. Ambos señores manifestáronse conformes en apoyar la candidatura que allí se acordó y ambos señores nos digeron que tan luego llegase el señor Párrés, salvarían el compromiso que con él mismo tenían contraído, haciéndole ver el que acababan de contraer. Y en buena prueba de la sinceridad con que aparentemente hablaban, sin escripulo alguno entraron á formar parte de cierta comisión, y aun añadiremos más: Habiendo circulado rumores de que el señor del Río desempeñaba dos papeles contrarios en la mañana del sábado, el propio señor Zardoya puso en sus manos buen número de candidaturas acordadas para la mesa en la reunión, candidaturas que á vista de vario expendió, sin perjuicio de que un poco más tarde se asegurase y se digese que las había vuelto á recoger.

Lo cierto es que no obstante la palabra empeñada, les vieron todos ponerse de lado de Llorente, de Seguí, de Párrés, de Lambert, con lo cual no hubo ni cupo de duda alguna, de que obraron como con Oppas en la batalla de Guadalete.

En justificación de cuanto decimos, exponemos, apelamos si ambos Sres. lo estiman, al testimonio de cuantos asistieron á la reunión del día uno de que en principio queda hecha referencia.

El lunes se unieron en el indisoluble lazo del matrimonio, el joven soriano D. Manuel Velaz de Medrano con la señorita doña Ana Peigneux D'Egmont, apadrinados por don Fernando Velaz y D.ª Enriqueta Peigneux. Reciban nuestra enhorabuena.

El martes salió para sus posesiones de Valdeavellano, acompañado de su señora hermana D.ª María, el Senador Sr. D. Ramón Benito Aceña.

Ha sido causa de vivos comentarios la conducta seguida por el Diputado D. Lambert Martínez Asenjo en esta lucha de Senadores.

Se decía y creemos que con muchísima razón que siendo el hijo de la provincia y sin que se presentara ningún gamacista hábil por propósito á los paisanos, ayudando á que obtuvieran el triunfo dos personalidades perfectamente extrañas á nuestro país.

Claro está que tal comportamiento injustificado, lleva en pos de sí para el día de mañana su natural recompensa, y no hemos de ser los últimos que recordemos al cuerpo electoral la depresión que por su causa han sufrido nuestros paisanos.

Remitido.

Sr. Director de LA REGIÓN SORIANA. Muy señor mío y de mi consideración más distinguida: Dignese V. si así lo desea, dar cabida en el periódico que tan acertadamente dirige, á las siguientes líneas, por lo que le anticipa las más expresivas gracias cuyo afmo. S. S. q. b. s. m.

Valdeavillo y Mayo 24—1901.

Elecciones.

Bajo este epígrafe y sin reserva alguna de lo que hoy siento me he propuesto de

mostrar á las claras las deficiencias que se cometen en elecciones no solamente por personas de escasa instrucción, sino por los llamados á difundirla y otras encargadas de la buena marcha administrativa del municipio, refiriéndome exclusivamente á varios profesores de 1.ª enseñanza y secretarios del Ayuntamiento, cuyos nombres me reservo para otra ocasión si fuese necesaria su declaración. Ahora pregunto: ¿Cuáles son los ideales y aspiraciones de los profesores de 1.ª enseñanza sino el que sus asignaciones corran parejas con las de todas las clases del Estado, que estas mismas, sean elevadas á una cifra decorosa para poder subvenir á las necesidades más perentorias de la vida, guardándoles las consideraciones que son inherentes al fundador de la buena sociedad sacándole de su estado de postración y vida constituida en un martirólogo? ¿Cuáles son las de los secretarios de Ayuntamiento, mártires del caciquismo sino que su penosa carrera quede constituida en ley para afianzarse y no verse á cada momento vilipendiados y después de cargados con la cruz de la penitencia, ver á su atribulada familia por los caminos participando de amarguras, quedando en un estado de postración difícil de poderse soportar?

Si estas aspiraciones son las nuestras y queremos que los padres de la Patria nos acobijen como á verdaderos hijos, se ha cumplido con tan altas dignidades en la elección de Diputados á Cortes verificada el 19 del pasado nuestros sufragios tal y conforme se hallan establecidos al no imponernos en contra sacrificio alguno?

La respuesta está muy clara. No. Hay pruebas en algunos tanto de una clase, cuanto de la otra; que olvidando lo mucho que piden y pueden esperar, se han cegado por cojer cuatro perros chicos negando su voto á quien desde los altos poderes le había de prodigar protección y tanto hoy como mañana tienen que repetir, dando lugar con esta manera de obrar á que por nadie seamos atendidos, ni nuestras aspiraciones jamás las veamos realizadas. En la ocasión presente se trataba de un Ministro que está por cima de un Diputado, persona de mucho talento y prestigio que para ser colocado en la alta esfera, en que hoy se encuentra, han sido suficientes las cualidades antes mencionadas, sin sacrificio de ningún género y los votos obtenidos han sido doble garantía que la del contrario que sin querer ofenderle, ha obtenido el acta comprando a peso de dinero los electores como plenamente se le puede justificar. De esta manera vendrán días venturosos para los pueblos, siendo así que para ser representantes de estos se exige empeñar hasta la levita precisando esto y otra para su asistencia en Cortes? Digamos que este camino es el de nuestra perdición; que más que general, es sufragio particular y que estas no se llaman elecciones, sino coacciones.

Importante para las personas Sordas.
Los sordos y mudos que desean ser útiles en el mundo, deben acudir al Instituto Holbeke, son reconocidos los únicos eficaces contra la sordera, ruidos en la cabeza y las orejas. Un fondo permanente, sostenido por donaciones de pacientes, agradecidos, autoriza dicho Instituto á maniarlos gratuitamente á las personas que no pueden procurárselos. Dirigirse al Holbeke's Institute, Kenway-Housn, Earls, Court, Londres, W. Inglaterra.

INGRESO EN HACIENDA

El día 1.º de Julio próximo darán principio las clases de preparación para el ingreso en la carrera de empleados de Hacienda por la categoría de Oficial de 5.ª clase con 1.500 pesetas anuales, en la Academia establecida en esta Capital, Collado 47—3.º á cargo del Tenedor de libros del Cuerpo pericial de Contabilidad del Estado, don Antonio Carrino de Alborno.

Honorarios: 25 pesetas mensuales.

LA URBANA

COMPANÍA ANÓNIMA DE SEGUROS

de la vida, etc., etc.

(FUNDADA EL AÑO 1838)

El seguro contra incendios es siempre un acto de previsión que pone á cubierto por una módica cantidad anual de un riesgo grave. Los Seguros dotales, en la forma que LA URBANA los practica, son el medio más perfecto de que un padre de familia ó el protector de un niño puedan constituir un capital aunque la muerte prematura del contratante interrumpa el pago de las primas. Como dato el más elocuente de la potencia financiera de esta Compañía puede citarse que sus acciones emitidas con un desembolso de **250 francos alcanzan una cotización media de 5.300.**

Para suscripciones y toda clase de informes para el Seguro, dirigirse á

DON JOSÉ MORALES ESTERAS

MAYOR, 2, SORIA

DIRECTOR PARTICULAR DE LA COMPANÍA EN LA PROVINCIA O LOS SUB-AGENTES

COMPANÍA ESPAÑOLA

DEL GAS AEROGENO

Capital 1.500.000 pesetas

Este gas no tiene rival en instalaciones particulares, villas, hoteles, talleres, fábricas de vidrio, de conservas, ciudades, ferrocarriles, casas de campo y de labor, teatros, cafés, etc., etc., situadas donde no hay alumbrado público, pudiendo luchar por su precio con gran ventaja contra la electricidad, el petróleo, el gas ordinario y el acetileno; teniendo además la de no presentar los peligros de estos últimos.

UNICO REPRESENTANTE EN SORIA

JOSÉ MORALES ESTERAS, calle Mayor, 2,

cuyo señor facilitará cuantos antecedentes sean necesarios, respecto á instalaciones, precio de los aparatos y motores Vriesland y condiciones.

LA REGION SORIANA

Semanario independiente.— Se publica los Jueves

DIRECCION: ZAPATERIA, 36, 2.º, IZQUIERDA.

Precios de suscripción

PAGO ADELANTADO

Soria, trimestre 1 peseta.—Semestre 1'75.—Provincias y fuera de la Capital, tres meses 1'25.—Seis meses 2'00.—Año 4 pesetas.—Número suelto en venta 0,10 céntimos.—Número atrasado 0,25 céntimos.

Correspondencia.

Toda la correspondencia á nombre del Director, Zapatería, 36.

Anuncios.

En 4.ª plana 0,05 céntimos línea de una columna, del tipo ocho. En 3.ª plana, 0,10 céntimos línea. Comunicados, 0,50 céntimos línea del tipo nueve.

Disponible.

LA POSITIVA

Collado, 2, Soria

Alvaro Vielba

El dueño de este nuevo establecimiento, en su propósito de vender mucho con pequeñas utilidades, ofrece al público su casa, en donde, á precios sumamente económicos, encontrará los siguientes artículos: Ferretería de todas clases.—Batería de cocina de las mejores fábricas.—Loza.—Cristal hasta lo más fino.—Perfumaría corriente y fina.—Quincalla y bisutería como son espejos, medallas, rosarios, cadenas, collares, petacas, cartaras, portamonedas, alfileres, peinetas, gemelos y botonaduras, etc., etc.—Juguetería.—Zapatillas.—Boinas.—Calendarios de todas clases y tacos para os mismos.—Objetos de escritorio.—Paquetería.—Botones de todas clases, corchetes, alfileres, agujas, redecillas para el pelo, lanas para medias gran surtido, pelo de cabra para toquillas, algodones hilos, trencillas, cintas, sedas, sedas lavadas para bordar, tirantes, cañamos y betunes para calzado, tiras bordadas, cintas de hilo, algodón lana y seda, cuerdas para guitarras y otros artículos comprendidos en estas secciones.

Hay un surtido de braseros de latón muy elegantes y baratos.

Si se pide algún artículo de los comprendidos en estas secciones, de que carezca en el momento no tengo inconveniente en hacer un pedido y ponerlo á disposición del público en breve plazo, pues me hallo relacionado con las principales fábricas de España y del Extranjero. M. 46-59

Disponible.

Relojería

DE José Puyuelo

Soportales del Collado, 40,

(FRENTE A LOS CASINOS) SORIA

Grandes existencias en relojes de pared, bolsillo y despertadores de todas clases.

Composturas garantizadas.

Se colocan gratuitamente las 24 horas.

Soportales del Collado, 40.

Disponible.